El Ojo de Iberoamérica 2023 Concurso Nuevos Talentos

Brief: "La importancia de la Democracia".

Anunciantes: LatinSpots y Agencias Argentinas.

LatinSpots es el primer medio regional y el primero global con una mirada latina especializado en creatividad, publicidad, marketing y entretenimiento en Iberoamérica, que a través de sus diferentes productos y servicios constituye una de las más importantes herramientas de trabajo, comunicación y capacitación para los profesionales, empresas y futuros profesionales de la industria creativa de Iberoamérica. LatinSpots, fundada hace 30 años, nació con el objetivo de integrar a las industrias creativas y de la producción audiovisual de Iberoamérica, destacar las mejores ideas y trabajos realizados en nuestra región y, a través de ellas, destacar la identidad, revalorizar las culturas latinas y potenciar el talento latino en el mundo. LatinSpots es responsable por la primera revista de creatividad de Iberoamérica, del portal de noticias LatinSpots.com y del Festival Internacional "El Ojo de Iberoamérica", el primer festival con una mirada latina de creatividad a nivel mundial, entre otros productos y servicios.

https://www.latinspots.com

Agencias Argentinas, es la cámara empresarial que nuclea al ecosistema de la industria de las comunicaciones de Argentina, con más de 120 asociados compuestos por diferentes actores del sector: agencias de publicidad, casas productoras, agencias de medios, relaciones públicas, PR, consultoras de comunicación & marketing de todo el país.

https://www.agenciasargentinas.com/

En general, estamos acostumbrados a pensar ideas creativas para vender diferentes productos y las emociones que generan.

Pero este es un brief diferente. No es para vender gaseosas, o autos, o paz financiera, sino para concientizar y comunicar el valor de la democracia para todos los ciudadanos. Y el objetivo de este brief es generar ideas que trascienden edades, género, nivel socioeconómico y países.

Ideas que interpelan a todos/as y muestran la importancia de vivir en democracia algo que hoy tenemos la suerte de dar por sentado, pero que en la historia de muchos países iberoamericanos no siempre fue así.

Objetivo de comunicación:

Visibilizar con una idea creativa la importancia de la democracia en la región y en cada uno de nuestros países.

Contexto:

La democracia es un sistema de gobierno en el que el poder político es ejercido por el pueblo a través de la participación ciudadana a partir de elecciones libres: el voto.

La democracia permite que las personas participen activamente en la toma de decisiones sobre asuntos que afectan y afectarán sus vidas. Esto significa que todos los ciudadanos tienen una voz en cómo se gobierna su país y en qué políticas se implementan.

La democracia es la posibilidad de dialogar y encontrar los puntos de coincidencia para construir una sociedad, en principio, más justa para todos.

Desafío:

Generar una campaña publicitaria que refleje la importancia de la democracia.

Audiencia:

El target principal son jóvenes de nuestra región, estudiantes o menores de 35 años. Pero el objetivo general de este brief es también generar ideas que trascienden edades, género, nivel socioeconómico y países.

Mensaje principal (Key message):

Comunicar el valor y la importancia de la democracia, la necesidad de su práctica a lo largo del tiempo sin interrupciones para poder mejorarla y entender que es la herramienta que tenemos como sociedad para encontrar los puntos de encuentro para mejorar la calidad de vida de nuestros pueblos, de su desarrollo económico, cultural y social.

Consideraciones:

- Las ideas y trabajos que se presenten tienen que ser genéricos para toda la región.
- Pensar ideas que vivan naturalmente en el mundo digital.
- Si sos de la generación que no vivió la transición de la dictadura militar y la democracia, escucha a quienes lo hayan vivido (Padres, madres, tios, hermanos, abuelos), genera ese diálogo para entender lo que realmente significó ese momento, como una especie de Research.
- Libros, series y Películas hay un montón por ejemplo: "Argentina, 1985", "La noche de los lápices", "La historia oficial" y todas las que conozcas de tu país o de la región en general, etc.
- Recomendamos buscar fuentes de información confiables, y chequear bien la información y las fuentes.

Entregables:

Presentación estratégica.

Idea creativa (sinopsis)

Ejecuciones: pueden ser acciones con influencers, contenido para redes, acciones de PR, banners, comerciales, posteos para redes, gráficas, vía públicas, apps, etc.

Historia:

Es difícil hablar de la importancia de la democracia sin hablar de la época en que se interrumpió esta.

La democracia en Iberoamérica y en particular en América Latina es un proceso en evolución, con muchísimos avances y algunos retrocesos en algunos países a lo largo del tiempo y diferencias significativas en la región.

A pesar de los desafíos, la democracia sigue siendo un objetivo importante para muchos países latinoamericanos, y la región continúa luchando por fortalecer sus instituciones democráticas y abordar problemas como la corrupción, la desigualdad económica y social, la discriminación, la violencia, la debilidad de las instituciones democráticas y la falta de participación ciudadana en la toma de decisiones políticas.

Por ejemplo: Argentina y Chile, vivieron regímenes dictatoriales durante la década de 1970 y principios de la década de 1980.

Brasil, que lleva 35 desde la vuelta a la democracia luego de una dictadura que estuvo desde el año 1964 a 1985, sufrió en enero de 2023 el intento de un nuevo golpe de estado para evitar que asuma su tercer mandato el presidente electo Lula da Silva, primer obrero en ser presidente de su país, quien antes estuvo encarcelado por un juicio realizado con total ilegalidad. En 2016, en un proceso de impeachment parlamentario fue destituida la presidenta en ejercicio Dilma Rousseff - la primera mujer presidenta de Brasil. Años después el Ministerio Público Federal (MPF) de Brasil declaró no haber encontrado ni identificado ninguno de los delitos ni actos de irregularidad por los que fue destituida en ese juicio parlamentario. El Estado Pruinancional de Bolivia, que estuvo gobernada por gobiernos militares entre 1964 y 1982, recuperó su democracia en 1982. En este siglo, asumió la presidencia el primer ciudadano de pueblos originarios de Bolivia quien fue reelecto en dos ocasiones. En noviembre de 2019, un nuevo golpe cívico militar destituyó a su gobierno y intentó asesinarlo. La sociedad boliviana logró recuperar la democracia en 2020.

Y asi podemos sergio con Uruguay que estuvo bajo gobiernos militares entre 1973- 1985 https://es.wikipedia.org/wiki/Dictadura militares entre 1954 a 1990). https://es.wikipedia.org/wiki/Dictadura militar de Alfredo Stroessner#:~:text=Durante%20un%20extenso%20per%C3%ADodo%20de,general%20de%20Ej%C3%A9rcito%2C%20Alfredo%20Stroessner.

A estos ejemplos, se le pueden sumar los golpes parlamentarios/ judiciales como los vividos en Honduras en 2009, Perú en 2022 y los intentos por evitar que asuman gobiernos elegidos por sus respectivas sociedades como está pasando estos días en Guatemala.

(https://es.wikipedia.org/wiki/Golpe de Estado en Honduras de 2009).

Estos golpes e interrupciones no permitieron la consolidación democrática y la elección por sus ciudadanos del tipo de sociedad que querían elegir, ni sus políticas económicas, sociales, culturales, educativas y de relaciones exteriores, que han dejado sus consecuencias en nuestras jóvenes democracias actuales.

Muchos países vivieron la falta de libertad de pensar, sentir y vivir, además llevaron al empeoramiento de las condiciones de vida, la destrucción de la organización de sus Estados y sus empresas - que son la construcción social de generaciones de ciudadanos-, el endeudamiento de sus países, la destrucción de muchas de sus empresas, y el retraso del desarrollo económico, tecnológico, científico independiente y la falta de la integración con sus vecinos.

Casi todos los países en América Latina han experimentado conflictos democráticos: Golpes militares y autoritarismo, divisiones políticas que han llevado a confrontaciones y bloqueos en la toma de decisiones, lo que debilita la gobernabilidad democrática.

La interrupción de la democracia - sea a través de golpes militares, civiles, económicos, judiciales o parlamentarios, mediáticos, etc, bloquean e impiden las decisiones de las mayorías e interrumpen los procesos de construcción comunitaria, social, los aprendizajes compartidos entre diversas generaciones y le hacen perder a nuestras sociedades , a nuestros ciudadanos y ciudadanas, a nuestras instituciones, organizaciones públicas, privadas, empresariales y laborales, la agilidad en la construcción en el diálogo y la capacitación democrática a lo largo del tiempo.

Todos los países de la región continúan trabajando para fortalecer sus instituciones democráticas, promover la transparencia y la participación ciudadana. La democracia garantiza los derechos y libertades fundamentales de las personas, como la libertad de expresión, la libertad de prensa y la igualdad ante la ley. Esto, asegura que las personas sean tratadas con justicia y que sus derechos sean respetados y protegidos. Los líderes electos deben rendir cuentas a la población. Esto significa que los ciudadanos tienen la capacidad de evaluar y, si es necesario, cambiar a sus líderes si no están satisfechos con su desempeño o decisiones o con la falta del cumplimiento de las promesas con que llegaron a sus gobiernos.

La democracia permite el contexto que fomenta la inclusión y la diversidad, permitiendo que diferentes grupos culturales, étnicos, religiosos y sociales tengan voz en el proceso político. Esto contribuye a una sociedad más justa e igualitaria y sobre todo previene abusos de poder.

ANEXO

- 1) La democracia es el mejor método encontrado hasta ahora para encontrar un espacio de diálogo entre las diferentes miradas, intereses y perspectivas de los habitantes de un país. A través de una discusión abierta sin miedos, se puede debatir y encontrar puntos comunes de acuerdo que permitan resolver civilizadamente las diferencias y dándole preeminencia a las ideas mayoritarias de cada sociedad. Este ejercicio, repetido a lo largo del tiempo, permite construir una sociedad y una democracia mejor que genere mejores condiciones de vida, más respeto a todos los derechos y libertades para todos.
- 2) La democracia se construye con tiempos, con los aciertos y errores, con los aprendizajes y correcciones que como ciudadanos y como sociedad vamos incorporando y podemos ir mejorando.
- 3) Nuestra región ha sufrido numerosas interrupciones de sus procesos democráticos en el siglo pasado e inclusive en el actual y eso ha llevado a la interrupción de las propias dinámicas de aprendizaje, articulación y renovación generacional, además de la interrupción de la práctica democrática tanto de las instituciones gubernamentales como al interior de las organizaciones civiles, y los propios ciudadanos, prohibiendo, destruyendo, interrumpiendo o saboteando los

procesos organizativos, económicos, culturales, científicos de las sociedades, además de haber generado la violación de la voluntad popular.

- 4) Luego de cada interrupción democrática, las nuevas democracias no siempre logran recuperar la legalidad previa a los golpes. Por ejemplo, Chile a 50 años del golpe militar de Pinochet, aún no pudo dictar una nueva Constitución de la democracia ni recuperar la constitución democrática anterior al golpe militar. En Argentina, Brasil, Uruguay y varios otros países que sufrieron golpes a su democracia aún conservan leyes impuestas por la fuerza de las armas y no cumplen los procedimientos marcados por las leyes de sus constituciones creadas en períodos democráticos. Los familiares de las víctimas de personas secuestradas y desaparecidas aún siguen sin saber dónde están sus seres queridos y muchas abuelas aún no encontraron a sus nietos secuestrados o nacidos en campos clandestinos de detención durante las dictaduras.
- 5) Tener memoria, conocimiento e información de esta historia de violaciones y alteraciones a los procesos democráticos son partes constituyentes del contexto que se vive hoy. El momento actual no es fruto sólo de las problemáticas actuales sino también de las no resueltas por las interrupciones de los procesos democráticos anteriores. Los golpes que han saboteado el desarrollo democrático, económico y cultural de nuestras sociedades deben ser recordados para entender cómo llegamos al contexto actual y para entender lo que costó y cuesta recuperar y mantener la democracia, y todo lo que se pierde cuando no la tenemos. Tener memoria y conocer la historia nos permite entender cómo llegamos a dónde estamos y la importancia de mantener lo construido y trabajar para mejorarlo.